

# Se Devalúa

## 30% el Peso Argentino

7 Sigue de la primera plana

hacer el anuncio oficial por radio y televisión, que la devaluación comenzará a regir mañana, "sin medidas compensatorias".

Después del reajuste, el dólar se cotizará en el mercado argentino a 4,270 pesos por unidad, contra los 3,284 peso con los que cerró el viernes pasado, que fue una "jornada negra" para el Banco Central argentino, que perdió la cifra récord de 308 millones de dólares en un intento por mantener la paridad cambiaria.

Asimismo, se dijo oficialmente que Egidio Ianella y Manuel González Abad, fueron nombrados respectivamente, presidente y vicepresidente del Banco Central de Argentina, en sustitución de los renunciantes Lagos, quienes se habían mostrado partidarios de la "flotación limpia" en el mercado cambiario.

La nueva devaluación, 3a. de este año, eleva a más de 110% la depreciación del peso en lo que va de 1981.

El ministro de Economía Lorenzo Sigaut, anunció que se elevó en seis por ciento la devaluación, que hasta ahora era del cuatro por ciento. La medida está destinada a mantener una "paridad real" del cambio, como lo reclamaban todos los sectores exportadores.

"Ahora nadie podrá decir con sensatez que el peso está sobrevaluado. Ahora está subvaluado. En este mes, el ajuste será del seis por ciento y las paridades existentes a fines de junio serán respetadas en los meses subsiguientes", declaró.

Sigaut habló de la necesidad de lograr una economía de "producción" y no de "especulación" y expresó confianza en la declina-

ción de las tasas de interés, que han superado en muchos casos el 10 por ciento mensual; lo que imposibilita la recuperación de empresas en dificultades.

En Montevideo, voceros del Banco Central Uruguayo dijeron que Uruguay no modificará su política cambiaria pese a la nueva devaluación del peso argentino.

Los informantes expresaron que la condición de economía abierta que practica Uruguay le permite desarrollar una política independiente de sus grandes

vecinos. Argentina y Brasil.

En Ginebra, por otra parte, el Consejo de Administración de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), expresó diversas consideraciones respecto a la situación sindical en Argentina.

El consejo estimó que "importantes disposiciones

de la nueva legislación sobre los sindicatos no están conformes con los convenios número 87 y 98, sobre la libertad sindical y sobre la negociación colectiva, que han sido ratificados por Argentina".

Dichas disposiciones—señaló el Consejo—deberían ser reformadas en un futuro próximo".

### unomásuno

## Se devaluó el peso argentino en 30% con respecto al dólar estadounidense

BUENOS AIRES, 1o. de junio (UPI, AP, EFE, IPS).— El gobierno militar argentino dispuso una devaluación de su moneda en 30 por ciento con respecto al dólar estadounidense, y eliminó retenciones a la exportación de productos agropecuarios, informaron hoy fuentes oficiales. Con esta medida el Estado busca remediar una grave crisis económico-financiera que ha colocado al borde del colapso a una considerable parte de la actividad productiva nacional.

Las autoridades económicas suspendieron hoy todas las actividades cambiarias hasta nuevas disposiciones, mientras resuelven qué medidas tomar para frenar la dolarización desatada por el vaticinio de que el país marcha a un colapso económico. Esta devaluación del peso es la segunda dispuesta por la administración del presidente militar Roberto E. Viola, y la tercera decretada durante el año.

El ministro de Economía, Lorenzo Sigaut, logró imponer su tesis de que la devaluación es necesaria para restablecer cierto grado de "sensatez" en el mercado financiero. El viernes, las reservas del Banco Central disminuyeron en 308 millones de dólares, mientras las tasas de interés llegaban a 120 por ciento anual.

Sigaut, en una declaración a la prensa, dijo que, a menos que se tomaran medidas correcti-

vas, existía el peligro de un colapso económico en el futuro cercano. El elevado endeudamiento actual de las empresas y el alto nivel de las tasas de interés crearon una situación altamente explosiva, aseguró el funcionario.

Los industriales y, en general, la empresa privada, han solicitado una fuerte devaluación del peso para incentivar las exportaciones y aminorar la crisis que paraliza al sector productivo.

Voceros empresariales aseguraron que el peso está sobrevaluado en 45 por ciento; y en medios oficiales se culpa de la crisis a la política liberal impulsada por el ex ministro de Economía, José Martínez de Hoz.

Las autoridades del Banco Central, en inconformidad con la medida tomada por el gobierno, dijeron que la sobrevaluación del peso fue utilizada por el ex ministro de Economía, Martínez de Hoz, y por el ex presidente Videla para combatir infructuosamente la inflación, mediante la competencia entre productos nacionales e importaciones baratas. Esa política produjo fuertes caídas en las reservas de divisas y un gran incremento de la deuda externa, que actualmente alcanza los 35 mil millones de dólares.